



Videobotschaft 33 von Prof. Oliver Günther, Präsident der Universität Potsdam 25. April 2023

Liebe Studierende, liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, meine Damen und Herren,

ich darf Sie sehr herzlich zum Sommersemester 2023 an der Universität Potsdam begrüßen. Besonders begrüße ich die vielen neuen Studierenden und neuen Kolleginnen und Kollegen. Ich hoffe sehr und bin zuversichtlich, dass Sie sich bei uns wohlfühlen werden. Ebenso freue ich mich, dass die Universität Potsdam nun wieder post-Corona ihren Studienbetrieb und ihrem Forschungsbetrieb ohne Einschränkungen wieder aufnehmen kann. Ich bin sicher, Sie freuen sich mit mir, dass wir nun wieder akademisches Leben hier genießen können, so wie wir es kennen und schätzen.

Einige Themen darf ich heute gesondert ansprechen. Zum einen gibt es auch in diesem akademischen Jahr wieder Universitätsstipendien zu vergeben. Die Bewerbungen erfolgen online ab dem 1. Juli 2023. Bewerbungsvoraussetzungen und weiterführende Informationen finden Sie auf der Homepage der Universität Potsdam unter dem Stichwort [Universitätsstipendium](#).

Was unsere internationalen Kooperationen angeht, gab es in den letzten Monaten sehr gute Fortschritte. Die von uns angeführte Europäische Universitätsallianz EDUC (European Digital UniverCity) hat einen neuen Partner dazu gewonnen: die Vasyl Stefanyk Precarpathian National University. Mit der PNU gibt es bereits dieses Semester erste Aktivitäten. So haben sich Anfang April Studierende der PNU und der Universität Potsdam im Rahmen der Denkfabrik „Translating EVROPA“ in Riga zu Fragen der Identitätsbildung und der Frage von Raumkonzepten ausgetauscht. Im Juni folgt ein Workshop in Zusammenarbeit mit Potsdam Transfer und der Falling Walls Foundation. Seit Januar 2022 ist die Universität Potsdam zudem Mitglied des Netzwerks YERUN (Young European Research Universities). Im Rahmen der Förderlinie KoUP konnten 2023 10 Projekte gefördert werden, die entweder EDUC- oder YERUN-Partner involvieren. Wir freuen uns sehr, dass diese beiden Netzwerke bei Ihnen auf ein so positives Echo stoßen.

Was unsere Alumni-Programme und die zentrale Abschlussfeier der Absolventinnen und Absolventen angeht, darf ich Sie schon heute sehr herzlich zur Abschlussfeier einladen. Sie findet hier am Campus Neues Palais am 29. Juni 2023 um 17:00 Uhr statt. Wie immer, wenn das Wetter mitmacht, vor der wunderschönen Kolonnade. Registrieren Sie sich, wenn Sie Alumni oder Alumnae sind, im [Alumni-Portal](#) der Universität Potsdam, damit wir Sie in Zukunft zu solchen Veranstaltungen regelmäßig einladen können.

Zum Thema Gleichstellung und Diversität: Erfolgreich hat die Universität Potsdam vor Kurzem das Diversity Audit „Vielfalt gestalten“ absolviert und das gleichnamige Zertifikat vom Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft erhalten. Vielen Dank an alle, die dazu beigetragen haben. Des Weiteren hat der Senat unserer Universität einstimmig die neue Antidiskriminierungsrichtlinie verabschiedet. So bekennen wir uns klar zum Schutz vor Diskriminierung, Sexismus und Rassismus.

Am 3. Mai des Jahres findet unter den Mottos „Eine Uni für alle“ und „MENTAL GESUNDHEIT“ unser erster GESUND.heitstag statt. Auf allen Campi der Universität gibt es an diesem Tag Workshops, Angebote und Mitmachaktionen. Apropos mitmachen: Seit dem 11. April können Sie sich schon für Angebote unseres Hochschulsports einschreiben. Wie immer haben die Kolleginnen und Kollegen für Sie ein vielfältiges und reichhaltiges Angebot bereitgestellt. Darüber hinaus gibt es Events wie den bereits erwähnten GESUND.heitstag, das Campus Festival und das Klitschnass Festival. Sehr empfehlenswert.

Liebe Hochschulangehörige, ich freue mich, viele von Ihnen im Sommersemester kennenzulernen bzw. wiederzusehen. Zum Beispiel auf unserer feierlichen Verabschiedung der Absolventinnen und Absolventen am 29. Juni oder auf dem Potsdamer Tag der Wissenschaften am 6. Mai oder zu einem der vielen anderen Anlässe, über die ich Sie heute informieren durfte. Ihnen allen ein erfolgreiches Sommersemester 2023!

Dear students, dear colleagues!

Welcome to the Summer Semester 2023 here at the University of Potsdam. A special welcome to those of you who are new here, new students, new faculty, new employees. I hope and I'm confident that you will feel at home with us, and particularly pleased that the University of Potsdam now post COVID can resume our regular teaching and research as we are used to it and as we like it, just as it was before this terrible pandemic.

Let me inform you about a few special issues today. First of all, our university scholarship program. If you're a student, you are always welcome to apply for our university scholarship program. You find that on our website under the title University Scholarship Potsdam. Applications can be submitted online starting July 1st, 2023. Our international activities have intensified further during the last couple of months.

Our European University Alliance, EDUC (European Digital UniverCity) has got a new partner with the Vasyl Stefanyk Precarpathian National University. Our first activities with that university have already started. Students from PNU and UP have exchanged ideas on identity formation and spatial concepts at the "Translating EVROPA" think tank in Riga. This will be followed in June by a workshop in collaboration with Potsdam Transfer, and the Falling Walls Foundation.

Since January 2022, the University of Potsdam has also been a member of YERUN. YERUN stands for Young European Research Universities. We are very pleased that ten of the projects that are funded by our internal program CO.UP 2023 have involved either in EDUC or YERUN. I'm happy that these new networks are received well by many of you.

On another important topic, equal opportunity and diversity. The University of Potsdam has just successfully completed the Shaping Diversity Audit of the Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft. Thanks to all of you who have contributed. Moreover, the University Senate has adopted our new anti-discrimination guideline. This way we clearly commit ourselves to the protection from discrimination, sexism and racism.

On May 3rd of this year we will have our first health day at the university under the motto mental health. Many Workshops, participatory activities will take place on all of the university's campuses. A related topic concerns our university sports activities. Our sports department has, as usual, a wide variety of courses on offer. You can already sign up, and I hope many of you take advantage of these wonderful programs.

Moreover, we'll have a couple of special events for you. Health day, I already mentioned, there would be a campus festival and there would be the „Klitschnass Festival“, which I recommend to you warmly. So once again, welcome to the Summer Semester 2023 here at the University of Potsdam. I'm looking forward to meeting many of you or seeing many of you again here on our three campuses and a special invitation goes out to all of you have time on June 29th for the graduation ceremony here at Neues Palais 5 p.m., or want to join us on Potsdam Science Day Saturday, May 6th starting 1 p.m. on our Griebnitzsee Campus. All the best to you for the summer semester 2023.